

# Aider les autres, c'est un métier !



COIFFURE, BIOESTHÉTIQUE, AIDE À LA PERSONNE : LA CRISE SANITAIRE A PROUVÉ L'IMPORTANCE DES PROFESSIONS DE SERVICE. DÉCOUVERTE D'UN ÉTABLISSEMENT LIÉGEOIS QUI ENSEIGNE, AVEC RIGUEUR ET DYNAMISME, CES MÉTIERS OÙ L'HUMAIN EST AU CŒUR DE TOUTES LES PRÉOCCUPATIONS.



chez un patron et deux jours de cours, l'élève acquiert de l'expérience, une qualification professionnelle officielle et, déjà, un petit salaire.

**De vraies perspectives d'emploi, ou pouvoir se mettre à son compte en toute connaissance de cause, c'est la priorité d'un jeune et de ses parents.**

L'une des spécificités de Pitteurs consiste à armer le plus possible les adolescents face aux réalités de leur futur métier. Cela implique, tout au long des formations, un lien permanent avec le monde extérieur, qui est une plus-value déterminante. Outre les stages – adaptés en cette période –, l'école participe régulièrement à des événements extérieurs comme le Télévie à Liège et le championnat des métiers « Skills Belgium ». Les associations sociales et les maisons de repos nous sollicitent très souvent, notamment pour notre section animation. En septième année, les étudiants des sections coiffure et bioesthétique s'entraînent à devenir patrons : comptabilité, fiscalité, etc. Leur travail de fin d'études simule la création d'une entreprise, avec un plan financier viable et rentable sur trois ans, recherche d'emplacement, investissement en matériel, publicité... Il n'y a pas que le côté paillettes, et c'est rassurant.

Il s'agit de l'École de Coiffure et de Bioesthétique de la Ville de Liège. Son nom – ou plutôt son surnom, « école Pitteurs » – est associé à l'une des meilleures formations aux métiers de la beauté en Wallonie. Depuis plus d'un siècle ! Préparant également aux métiers sociaux, elle regroupe près de 500 étudiants et 130 professeurs. Sa directrice, Béatrice Mullenders, explique la vocation de l'école, nichée dans le sympathique quartier d'Outremeuse : ouvrir les portes de la « vraie vie » professionnelle.

**Ce que l'on vit aujourd'hui a révélé combien il est difficile de se passer des métiers dits « de contact ». Ils ne sont ni futiles, ni inutiles.**

**Béatrice Mullenders.** Nos étudiants ont pris conscience de l'importance de leur futur métier. Ils savent désormais que les citoyens ont besoin d'eux : cela les valorise et les conforte dans leur choix. Pouvoir se faire couper les cheveux, entretenir une coloration, s'offrir un soin de bien-être, bénéficier d'une aide à domicile pour rester autonomes : les gens ont réalisé à quel point les services auxquels nous sommes habitués sont essentiels.

**D'où l'importance aussi d'une bonne préparation à ces métiers de service ?**

L'école Pitteurs n'est pas une école privée : c'est une école secondaire technique et professionnelle soumise au régime officiel des établissements de la Fédération Wallonie-Bruxelles. Notre cursus s'appuie, toutes sections confondues, sur une solide formation généraliste. L'approche pratique de chaque métier débute en troisième année et se termine éventuellement par une septième année. Nos étudiants peuvent alors se préparer à devenir gestionnaire d'un institut de beauté, manager d'un salon de coiffure ou aide-soignant(e) en hôpital, en maison de retraite ou à domicile. Une septième année en section artistique donne accès au métier de coiffeur-maquilleur de scène, cinéma et défilés. L'école propose aussi un enseignement en alternance dès la troisième année : avec trois jours

**Quelles sont les infrastructures et équipements de l'école ?**

Pour dispenser des formations les plus complètes possibles, le matériel doit être adéquat. L'école abrite un salon de coiffure et des cabines d'esthétique ouverts au public : nos « services modèles » sont très appréciés à Liège ! Les étudiants y gèrent leur propre carnet de rendez-vous et leur stock de produits fournis par de grandes marques. Les cours pratiques des aide-familial(e)s et aide-soignant(e)s ont lieu dans un bâtiment qui recrée des situations réelles : un appartement, des lits médicalisés, etc.

**L'école Pitteurs a la réputation de savoir motiver ses étudiants. Pouvez-vous l'expliquer ?**

L'enseignement y est ouvert aux derniers progrès, aux nouvelles tendances créatives et artistiques, et même aux idées pédagogiques de J.K. Rowling, l'auteur de « Harry Potter » ! Nous nous en inspirons pour inciter nos plus jeunes étudiants à s'entraider via des activités proposées tout au long de l'année. Les études des plus âgés s'achèvent par un voyage formateur à l'étranger : à Grasse, la capitale des parfums, à Rome, ou avec Civita Vitae pour les futurs aide-soignant(e)s. Enfin, nous projetons d'inclure dans l'école un bar à ongles et un barber shop. L'esprit des Pitteurs, c'est de se renouveler sans cesse pour préparer à des jobs d'aujourd'hui.



**INFOS**

31 rue de Pitteurs à 4020 Liège — 04 343 92 91

[www.pitteurs.be](http://www.pitteurs.be)